

## PRESENTATION DU NUMERO

Ce 3<sup>ème</sup> numéro permet à cette nouvelle revue consacrée au partenariat de soin avec le patient, la première revue spécifique à ce champ émergent, de répondre à l'ambition initiale d'éclairer dans le cadre d'un rendez-vous semestriel ce qui s'organise et se pense à partir et avec cette nouvelle approche du soin, cet Art du Soin en partenariat avec le et les patients tel que nous le décrivons à et à partir de Nice.

Et nous avons décidé que ce numéro soit ouvert par l'un des fondateurs du réseau constitué, l'alliance sans frontière pour le partenariat de soin avec le patient, puisque présent à la séance d'intelligence collective d'où émergea cette idée de réseau, cette communauté de pratique, Patrick Lartiguet. Et c'est lors de cette séance organisée le 15 octobre 2019 que fut décidé d'une part, le lancement de cette revue et d'autre part de réunir régulièrement les congressistes présents ce jour-là. Et tout en acceptant le principe d'accueillir ceux qui souhaiteraient s'inscrire dans ce courant. C'est à cette date que fut confiée la responsabilité à la région Occitanie d'accueillir la rencontre en 2020. Et c'est à Patrick Lartiguet, en présence d'une médecin de l'Agence Régionale de Santé Occitanie, la docteure Nathalie Szapiro. Evidemment, les conséquences de la pandémie ont impacté ce rendez vous prévu qui pour finir a eu lieu au cours de l'hiver 2021, en février. Et c'est en ce mois de décembre de clôture de cette année si particulière, alors que le relais a été proposé à la région Bretagne que Patrick Lartiguet, ayant parfaitement assuré ses responsabilités, ouvre ce nouveau numéro, le 3<sup>ème</sup> de cette revue initiée au printemps 2020.

Un numéro au cours duquel Patrick Lartiguet nous propose un état des lieux des enjeux qui, selon lui, sont actuellement ceux de cette approche.

Le comité scientifique de la revue a ensuite retenu trois articles dont les deux premiers sont des prolongements de communications réalisées lors du colloque de Toulouse coordonné par Patrick Lartiguet qui ouvre ce numéro.

Le premier, commis par Christine Pintus, docteure en sciences de l'éducation dans le cadre d'une recherche doctorale, questionne la contribution des réseaux sociaux dans la diffusion et le développement des praxéologies professionnelles infirmières en interrogeant le rôle que jouent les patients dans les échanges professionnels sur ces dispositifs.

Le second article est le fruit de membres de l'équipe du Centre d'Etudes et de Recherches en Psychopathologie et Psychopathologie de la santé (CERPPS), Cassandra Guillemot, Joséphine Klinkenberg et Florence Sordes et traite du soin dans l'endométriose à travers une recherche menée auprès de 635 femmes de 18 à 56 ans.

Le dernier article est d'une autre origine, car cette revue reste en tous les cas ouverte à ceux qui s'inscrivent ou souhaitent s'inscrire dans cette approche du soin.

Elle est le fait d'étudiants en médecine générale, à partir d'une recherche doctorale dirigée par un enseignant chercheur de la spécialité dernière nommée, Hélène Dupety, Eva Hurpez et Adriaan Barbaroux. Il traite des freins et leviers dans l'utilisation du dossier médical partagé (DMP) dans l'accès et le soin des migrants. Bonne lecture

Luigi Flora, Jean-Michel Benattar et David Darmon